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    记者 20日从浙江省教育厅获悉，浙江省基

础教育课程改革专业指导委员会对复课后的中
小学体育教学提出建议，提出体育教学应秉持

“最小化活动单元”的要求，主动配合抗疫，复学
初期不提倡组织统一距离、统一速度的集体跑

步，引导居家锻炼常态化、亲子锻炼常态化。
该委建议体育课尽量安排在室外或通风

条件好的体育场馆内，合理控制好同时开课的

班级数量。教学内容以恢复性体能、简单类技
能学练为主，随着学生体能的恢复再循序渐进

地提高难度强度；练习形式上以独立学练为主，

避免近距离肢体接触的对抗性、合作类学练。

该委建议暂停校内班际体育竞赛活动，
在前期“校园云竞赛”“线上亲子运动会”等创

新形式基础上，探寻抗疫常态化下体育竞赛
形式。复学初期，不提倡组织统一距离、统一

速度的集体跑步。与此同时，要满足参加体育
高考、警校等有附加体能测试要求的锻炼需

要，切忌一刀切、简单粗暴式的停止上述锻炼

活动。

浙江中小学复课初期不提倡组织集体跑步

■ 퓆웜킡헲돤싺믮솦 놾놨볇헟 쿴뻽 짣

开放、创新与活力就是它的特色基因

云栖小镇是一个
无中生有的地方

“总经理翻墙偷拍”的法律问题
纪 玉

    据媒体报道，4月 18日， 中电电机总

经理王建裕翻墙进入宜兴华永电机有限公
司厂区拍摄专利生产线， 被工作人员发现

并控制后报警。 19日深夜，中电电机回应
称，王建裕没有被采取人身强制措施，也未

收到相关部门的立案调查通知， 可以正常
履职，“王建裕先生对有关事件造成的不良

影响深表歉意。 ”20日，宜兴公安表示，“情

况还在调查中”。

上市公司总经理“翻墙偷拍”，实在
是斯文扫地，引起舆论哗然。 因为情节实

在戏剧化，这名总经理被调侃为“最努力
的公司老总”。 戏谑并无不可，不过，还是

要防止过于娱乐化地看待这件事。 一是
如果“翻墙偷拍”属实，即使不论及法律，

只以一般的社会常识而论， 这种行为再

怎么说是错的， 是对正常市场秩序和商
业竞争的一种破坏； 二是如果过于娱乐

化，可能淹没对于核心问题的严肃讨论，

即王建裕行为的法律性质， 是不是构成

违法乃至犯罪。

《刑法》中有一条“侵犯商业秘密罪”，

第二百一十九条规定：“有下列侵犯商业秘

密行为之一， 给商业秘密的权利人造成重
大损失的，处三年以下有期徒刑或者拘役，

并处或者单处罚金；造成特别严重后果的，

处三年以上七年以下有期徒刑，并处罚金：

（一）以盗窃、利诱、胁迫或者其他不正当手

段获取权利人的商业秘密的……” 也就是
说，给权利人造成“重大损失”，是构成犯罪

的必要条件。 据律师介绍，在司法实践中，

侵犯商业秘密罪的起刑点是 50万元。王建

裕的行为是否造成损失、 造成了多大的损
失，需要进一步调查。

虽说王建裕的行为不一定构成犯罪，

但权利人可以依据 《反不正当竞争法》《侵

权责任法》等法律相关规定，追究其民事侵
权责任。还有法律界人士提及，王建裕偷潜

入厂区的行为，如扰乱了公司秩序，可根据
《治安管理处罚法》进行处罚。

“总经理翻墙偷拍”，不能只当作一桩
“奇闻”，更不能轻视可能形成的负面示范。

希望相关部门早日查清事实， 准确定性其
行为性质，依法采取必要措施。

5000台

85天

    作为杭州城市大脑的诞生地，云栖小镇

近日备受关注。这个位于杭州市西湖区的特

色小镇，几乎是从荒地中生长起来的。城市大

脑需要超大规模算力支撑，云计算是城市级
数据处理的先决条件。不过，城市大脑之所以

会“长”在这里，或许更因为开放、创新与活
力———这是小镇诞生伊始就融入血脉的特色

基因。“云栖小镇就是一个无中生有的地方。”
说起小镇的前世今生，不知想到了什么，名誉

镇长王坚眼睛笑得弯弯的，“就是开心嘛。”

볆쯣믺실뮧믄뗘
小镇的前身是转塘工业区，偏僻，萧条。

谁也没有想到，这片土地的腾飞，正与它的荒

凉有关。2013年，5000台计算机在转塘落地，
时任阿里巴巴集团首席技术官王坚看中的正

是这里设备空间与用电指标足够。在云计算
这个未知领域拓荒，王坚与阿里云在巨大的

争议声中挺了过来。后来“飞天 5K”在云栖小

镇建成，国内的云计算产业终于步入正轨。
一心想着“云”的，还有当时的转塘园区管

委会党委书记吕钢锋。“刚开始提云计算时都
没人信，阻力重重，他们觉得我是不是脑子出

了问题，要为没听说过的产业搞一个园区？”但
吕钢锋觉得，云计算产业肯定会发展，这是被

社会需求决定的。一次活动中，吕钢锋第一次
见到了王坚，两人“一拍即合，并且越拍越合”。

在转塘还如同一张白纸时，王坚把阿里

云开发者大会搬过来了。第一年，

4000名参会者就在荒地上开会。人
们拖着行李箱，捧着盒饭，周围都是菜

地，台上台下热切讨论的却是科技如何
改变世界———这样的画面，光是想象都

是极富冲击力的。后来，这个大会成为了
“云栖大会”，每年吸引数万人现场参与。

믡햹훐탄믰쯙붨돉
曾有经营额达 20亿元的电商企业想

来云栖小镇，谈了几次，最终吕钢锋还是忍

痛拒绝。可观的税收不能成为入驻的理由，

吕钢锋希望小镇保持纯粹的“云生态”。尽管，
当时镇上的“涉云”企业只有 8家。“有过很多

诱惑，但我们对这条路一直坚定。”吕钢锋的坚
持是正确的。云栖小镇发展迅速，今天镇上的标

志性建筑云栖会展中心就是个具象化的表
现———从施工到建成只用了 85天。

云栖小镇这个名字，也是大家私下叫起来

的。吕钢锋说，优质企业与高端人才来此集聚，
需要一种不同于工业园区的发展形态去承载。

“小镇的形态能让人觉得很舒服，想要留下来。”
小镇也成为浙江省第一批特色小镇———这里

有科技梦想，也有诗情画意。前年，小镇把围墙
拆了。吕钢锋说，人、社会、经济形态，包括创新，

都需要开放。“拆掉围墙，带来的不仅是环境的
提升，人们心理上的屏障与约束也一并拆掉

了。”城市大脑就是在这样的环境中孕育而生

的。2016年 4月，11个政府部门、13家企业齐

聚小镇，开始研究城市大脑。无偿出人、搞技术、
捐设备⋯⋯在新的无人区探索，大家却干得热

火朝天。回想此事，王坚幽默地评价：“挣了钱还
觉得苦哈哈是传统产业，不挣钱还兴高采烈的

就是新兴产业。”

ힷ쏎캴살떹볆쪱
今天，杭州城市大脑在云栖小镇高效运

作，围绕城市大脑的产业创新协同基地日臻成

熟。小镇目前聚集了 60多个团队和企业，初步
构成“城市大脑生态”，还将出台一系列扶持政

策，首个总额达 20亿元的产业基金即将启航，
吸引更多人才。“过去值得怀念，明天充满遐想，

抓住当下是关键。”展望“数字经济第一镇”的未

来，小镇管委会书记王喆踌躇满志。
“中国到了应该为世界做点什么的时

候。”王坚则看得更远。如果说，发展云计算产

业是为了与国际最先进的技术比肩，那么，今
天的云栖小镇想要为世界做一些属于自己的

贡献。更多奇思妙想，在这片土地萌芽。2018

年，“2050大会”在云栖小镇发起，世界各地的

青年人因科技而团聚，大家自发报名、自发组
织，应对未来挑战，畅所欲言。一次，小镇边上

一名蔬菜合作社社长问王坚：“全世界有那么
多人都来了，那我们村的青年还跑出去做什

么？”王坚笑了，他说自己也没有答案。

从云计算产业的腾飞，到杭州城市大脑
的诞生，再到世界英才相聚⋯⋯云栖小镇以其

不变的开放创新，孕育出更多活力生机。“只要
大家能见一面、聊一聊，创新结果是否诞生在此

并不重要。”王坚说。不远处云栖国际会展中心
的广场上，距 2050年的倒计时日夜滴答，无声

记录下人们对未来的期待。 本报记者 퇮뷠

2050年
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